

Precios de suscripción.

En Pamplona UNA peseta al mes.
Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre.
Extranjero y Ultramar, DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados

PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos.

Atrasado QUINCE céntimos.

Puntos de suscripción.

PAMPLONA

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO
FUERA DE PAMPLONA.

Por correspondencia ó giro á favor de la
Administración en libranza ó sellos de correo.

DIRECCION Y REDACCION

PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

LAU-BURU.

Dios y Fueros.

PROTESTAMOS.

Las cartas de Madrid, que diariamente publicamos, han dado a nuestros lectores noticia de los obsequios y agasajos que se han prodigado la última semana a los periodistas italianos en la coronada villa. Por dichas cartas se vé que no exageran los diarios madrileños al decir que en los pasados días no se pensaba en otra cosa que en obsequiar a los *ilustres huéspedes*.

No se crea que el subrayar esas dos palabras, pretendemos dar a entender que se les aplica un calificativo que no merezcan. No tratamos nosotros de averiguar si son ó no ilustres: que esto nos importa poco y no tenemos inconveniente en dar por supuesto que sean ilustres, ilustrados, simpáticos y dignos, personalmente, de los obsequios que se les han dispensado.

Lo que nos importa es leer en el fondo de todos esas manifestaciones de simpatía; averiguar su verdadera significación y dejarla consignada con breve comentario.

Y la cosa, en verdad, no ofrece dificultad alguna. Sin ser lince ni profeta, podía muy bien preverse, antes de que los periodistas italianos llegasen a Madrid, que los obsequios que se les preparaban no tenían por objeto cumplir con esos huéspedes un mero deber de cortesía, siquiera fuese llevada a un grado exageradísimo. En medio de la algazara con que se les recibió a su llegada, en medio de los festejos, banquetes y demás fiestas, no podía dejar de entreverse la verdadera significación de tales actos; tenía que palmitar una idea que fuese el verdadero móvil, la verdadera causa y a la vez el objetivo final de todo. Los periódicos católicos de Madrid lo comprendieron así y decidieron desde el primer momento tomar parte en actos cuya significación había de ser opuesta a sus doc-

trinas, a sus aspiraciones y a sus deseos.

Cuál es esa idea, cuál esa significación?

No lo digamos nosotros ni se lo preguntemos a los periódicos católicos de la Corte. Tenemos quien nos lo diga entre los mismos diarios de Madrid que tanto se entusiasman y se ufanan en obsequiar a los periodistas italianos. Oigan V.V. lo que nos dice *El Liberal*:

«Los representantes dignísimos de la prensa italiana, que desde hace algunos días pisan tierra española, escuchan este grito, mil veces repetido, que inundará su corazón de entusiasmo patriótico: ¡Viva Italia!»

«En Barcelona, los hijos esforzados é industriales de la ciudad condal, han gritado: ¡Viva Italia!»

«Madrid les ha saludado también a su llegada con el grito de: ¡Viva Italia!»

«¡Viva Italia! significa viva el pueblo que arrancando de sus entrañas todas las miserias y todas las tiranías que lo tenían dividido, han constituido la gran nación que hoy se llama el Reino de Italia con Roma por capital.»

Se ve claro? Pues por si hace falta mas luz, ahí va esta tea democrática del mismo diario.

«Cuando en Italia oigan hablar de España nuestros ilustres huéspedes, como de una nación papista y clerical, podrán rectificar la opinión de sus compatriotas, diciendo les: «Nosotros hemos oído gritar al pueblo español: ¡Viva Italia!»

«Cuando se diga en Italia que España hace votos por el restablecimiento del poder temporal del Papa, deberán negarlo diciendo: «Hemos oído gritar al pueblo español: ¡Viva Italia!»

Y como si esto no fuera bastante, como si todavía no hubiera expuesto *El Liberal* su único deseo, concluye con estas líneas:

«Si Roma, capital del reino italiano, considera necesario algún día asegurar la inmensa obra de la unidad librándose de albergar en su seno a un enemigo que no cederá jamás, el pueblo español gritará como ahora: ¡Viva Italia!»

Está dicho todo. Se puede decir, ni querer, ni pretender más?

Hemos dicho que haríamos un breve

comentario; pero francamente no sabemos qué decir; nuestra pluma no acierta a expresar la indignación que sentimos a leer tales cosas. Nos limitaremos, pues, al estampar nuestra terminante protesta y a desmentir por nuestra parte y en cuanto al país vasco-navarro se refiere, el inculcable aserto de *El Liberal*.

No, no pensamos aquí como esa turba de impíos que tienen la presunción de creer que todos pensamos como ellos. De sobra sabe *El Liberal* que los vasco-navarros, católicos antes que todo, no haremos nunca coro con los que al gritar *viva Italia!* gritan *Abajo el Pontífice, guerra á la Iglesia!* Si llegase, que no llegará, el caso que el periódico sectario anhela, no se oiría en estas montañas el grito de *Viva Italia!*

¡VIVA EL PAPA-REFY! es lo que gritaríamos y se repetiría al Vicario de Jesucristo la oferta, que ya se le hizo, de un albergue en estas provincias para el caso de que se vea precisado a salir de Roma.

Y no solo los vasco-navarros, los españoles todos, que aun son muchos millones, que no son lo que *El Liberal* procura y desea, aclamarían al Romano Pontífice.

Es fuerte cosa lo que sucede con estos anti-católicos. Un puñado de herejes que, eso sí, trabajan con ahinco por descatalogar a España, tienen la estúpida presunción de creer que ellos son todo el pueblo españoles y que todos sus compatriotas no tienen más voluntad que la suya. ¡Medrados estaríamos!

Por fortuna, mal que pese a los revolucionarios, el pueblo español, que todavía no ha dejado de ser católico, se ríe de tan necias presunciones y hace incesantes votos por el restablecimiento del poder temporal del Romano Pontífice.

Y en cuanto a nuestro país, si ese

restablecimiento hubiera de conseguirse por la fuerza de las armas, no habrían de faltar brazos que las manejaran.

Correspondencia

Madrid 5.

Sr. Director del LAU BURU.

La prensa.

«El terceto del Robert» se titula el artículo que hoy publica *El Imparcial*.

Fotografiando la actitud actual de los partidos, dice que los conservadores ortodoxos ni encuentran motivo para quejarse, ni tienen por qué ejercer la censura, ni temen nada, ni nada ambicionan, ni nada les agita, ni se ocupan en nada.

Que el señor Romero Robledo continúa siendo tan coronel como antes, pero que no se puede mover porque se le ha muerto el caballo.

Que la izquierda se cansa de no tener también en ejercicio la derecha.

Que los ministeriales murmuran por lo bajo; se agitan, procurando no llamar la atención; hablan sin confesar que lo hacen; manifiestan su atrevido pensamiento, sin atreverse a creer que piensan. No ha llegado aun para ellos el momento psicológico de romper a hablar con claridad.

Añade el colega que la situación actual tiene un argumento muy parecido al de *Roberto el Diabolo*. Roberto es el señor Sagasta, Alice, la joven democracia, y el papel de Bertramo corresponde al señor Cánovas.—El bien y el mal están en continua lucha y quieren llevarse a Roberto.—Bertramo se cree el padre de la situación.—Roberto se ha jugado ya a los dados toda la senda que tenía.—Alice pide el cumplimiento de la palabra empeñada, y evoca el recuerdo de su madre, que ha dejado escrito un pacto, ó cosa así, ante dos testigos, los Sres. Alonso Martínez y Montero Ríos.

El Príncipe di Gratzata, con tres entorchados y pluma blanca de capitán general, anda rondando con aire socaron, dispuesto a levantarse la visera en un momento.

El coro de peregrinos terminará antes de mucho, y nos hallaremos en el terceto final. El cornetín dejará escuchar los sentidos ecos, que recuerdan las suplicas de la madre, y... no es posible decir el desenlace.

Si es el mismo de la ópera, se abrirá el escotillon, subirán las llamaradas y baja-

(44) FOLLETIN DEL "LAU-BURU,"

LA ESTRELLA DE VANDALIA.

por
FERNAN CABALLERO.

de mano, tal cual en la noche de funesta recordación la había puesto él para ocultar allí a sí mismo y a los demás el instrumento de su crimen. La escopeta tenía dos tiros; uno había bastado a su intento; otro quedaba en el cañón... el niño buscaba nidos de pájaros, y estos abundaban en la torre... todos estos pensamientos unidos pasaron a la vez como roja exhalación por su estrechada mente!

—Mi hijo! gritó precipitándose cual el huracán hacia la escalera, subiendo al tejado, y trepando por la escalera de mano.

En el surco del mirador yacía el cadáver de un niño en un mar de sangre, y a su lado se veía la escopeta de su padre... negra como la culpa, inflexible como la justicia, certera como la expiación.

EPÍLOGO

Poco sobrevivió Rainundo a su hijo. Si en el tiempo que aun vivió, sufrió su dolor, agrío y seco como castigo infructuoso, «infligido» por el «Destino» a estilo pagano, ó si lo llevó mansa y resignadamente como expiación, según el espíritu y la fé cristiana, Dios, su confesor y él lo sabrán.

Pero piadosamente pensando, como dice nuestra hermosa frase familiar, «conjeturamos» que Dios no pronunció su terrible fallo de justicia distributiva, sin darle su doble misión de castigar lo pasado y mejorar lo venidero para el contrito sumiso. Y son pocos las cristianos que en los momentos supremos de temor, de desamparo y de dolor, no levantan su corazón a Dios, implorando del cielo el

socorro, el amparo y el consuelo que no pueden hallar en la tierra!

La noticia de la fúnebre catástrofe penetró las paredes del convento en que estaba Gracia.

Ella fué la sola que vió patente el dedo de Dios en el trágico suceso; y con renovado fervor oró por vivos y muertos; por amigos y enemigos; por el descanso de los buenos y la conversión de los malos, repitiendo cada día con más dulce convicción:

Dichosa el alma que en sagrado anhelo
Desprecia los engaños de esta vida,
Por solo una verdad... que es la del cielo!

FIN.

EL HUESO DE MELOCOTON.

CUENTO MORAL.

Valentín era un muchacho ejemplar en el colegio de Calatayud, juicioso, inteligente y aplico al estudio, de modo que siempre obtenía la note de sobresaliente. Así era que, a pesar de sus pocos años, hacía las veces de monitor ó pasante; y hubiera desempeñado el cargo a las mil maravillas, á no ser porque un defecto empañaba el brillo de sus relevantes prendas; era de genio irascible, y no sabía reprimir sin violencia.

Ella sí, el muchacho se pintaba solo para tener a los chiquitines á raya. Nunca en su clase habla desórdenes y motines; en ella se observaba un silencio y una compostura que

Ultimas noticias de Bulgaria.

En este momento (7 tard.) se sabe oficialmente que es un hecho la abdicacion del príncipe Alejandro.

Ayuntamiento de Pamplona.

Sesion del dia 6 de Setiembre de 1886
Presidencia de D. JOSÉ O'BANOS.

Con asistencia de seis señores Concejales más el señor Presidente, dió principio la sesion ordinaria á las cuatro y media en punto.

Leyóse el acta de la anterior que fué aprobada.

Fueron leidas y aprobadas las cuentas de la semana anterior.

D. Filomeno Cia indica en una instancia que tiene proyectada para el dia 26 una corrida de cuatro toros de cinco años que serán lidiados por el matador de toros *Valladolid*; lidiándose despues por los aficionados algunas vacas bravas.

Con este motivo pide que el municipio haga algunos festejos consistentes en música por la noche del dia 25; ir el dia 26 el Ayuntamiento á la funcion de San Fermín acompañado de los gigantes y banda municipal; que el dia 26 haya encierro y novillada; y á la noche música en la plaza de la Constitucion y fuegos artificiales.

Pasa á la comision de festejos quedando autorizada para que lleve á efecto los que crea conveniente, siempre que los gastos no excedan de 250 pesetas.

D. Arturo Cayuela, autor del romance titulado *La derrota de Olas*, premiado en el último certamen literario celebrado en esta ciudad, solicita se le tomen algunos ejemplares de dicha obra.

El Sr. Cumia dice que como el Ayuntamiento ha de imprimir por su cuenta, segun costumbre de años anteriores, no cree procedente acceder á la peticion de dicho Sr. Cayuela.

Se acuerda en vista de lo expuesto denegar la peticion mencionada.

El Síndico del Ayuntamiento D. Leocadio Echarte, informa que no solamente cree no debe aumentarse el número de notarios de esta demarcacion, sino que de las siete notarias que hay en la actualidad deben suprimirse tres, segun razones que el informante expone.

Queda sobre la mesa para estudio.

En la instancia que el Municipio, tras ladando otro del vecindario, pedía á la Diputacion la supresion de la contribucion directa, la Corporacion provincial fundándose en antecedentes históricos y administrativos, manifiesta:

1.º Que la D. putacion mantiene en su integridad al Ayuntamiento de Pamplona como á todos los de Navarra y las atribuciones económico-administrativas determinadas por su legislación especial y reconocidas por el artículo 6.º de la ley de modificación de Fueros de 16 de Agosto de 1841.

2.º Que en consecuencia con lo que en el citado artículo y en el 10 de dicha Ley de modificación de Fueros se previene, los aranceles de consumos de Pamplona se formularán con sujecion á las prescripciones que se hallan en rigor para la Diputacion que aprueban; y si produjeran su ingreso que haga un cesante la contribucion directa ó permita disminuir, no estará obligado el Ayuntamiento á exigir directamente el todo ó parte del reparto provincial.

3.º Que las disposiciones de la Ley 25 de las Cortes de Navarra de los años de 1828 y 29, que el Excmo. Ayuntamiento de la capital no cumple debidamente, le son obligatorias en todas sus partes; y

4.º Que al reformarse el sistema tributario se pondrá el presente decreto en armonía con lo que entonces puede establecerse.

Acuérdase trasladar dichas conclusiones á la comision de contribuyentes que presentó al municipio la instancia del vecindario.

Se acuerda anunciar el pago del cupon de las obligaciones, de la deuda municipal que vence en primero de Octubre.

Asi mismo se acuerda la amortizacion de 12 obligaciones.

Se acuerda que la comision de obras se entienda con los Sres. Visiers y Gompañia para llevar á efecto las obras de reparacion necesarias en las bombas del molino de Caparros empleadas en la elevacion de las aguas del rio Arga á esta ciudad.

El Sr. Cumia pide al Ayuntamiento se aumente la vigilancia nocturna en el paseo de los jardines, en vista del espectáculo poco edificante que en aquel sitio se observa á ciertas horas de la noche.

Se faculta al Sr. Alcalde para que tome las medidas que crea oportunas.

Se acuerda proveer las plazas de administrador y conserje del matadero de cerdos y faculta á la comision de abastos para introducir algunas reformas referentes á la provision de aquellas y á ciertas obras de poca importancia.

Leyóronse los datos de la recaudacion efectuada por el ramo de Abastos siendo el resultado satisfactorio para el municipio.

El Presidente de la comision de beneficencia y cárceles, dá detalles concernientes á su reconocimiento de un pozo de la cárcel.

Despues de varias consideraciones que hacen ver lo mal acondicionados que se hallan los pozos de la cárcel, propone algunos medios con objeto de abastecer de aguas sanas á los presos.

Despues de tratar algunos asuntos de escasa importancia, se levantó la sesion á las seis en punto.

Gacetillas

Un acto que siempre es importante y conmovedor para los católicos, se ha celebrado en cada uno de los dias de la última semana en la iglesia de los Religiosos Capuchinos.

La venerable comunidad, como dijo anteayer muy bien desde la Sagrada Cátedra el señor don Bartolomé Istúriz, ha tenido, en medio de las austeridades de su vida de oracion y penitencia, siete dias de regocijo; que no es motivo para menos ver subir las gradas del Altar y celebrar por primera vez el Santo é inerte sacrificio, á siete jóvenes sacerdotes pertenecientes todos á la misma Orden.

Como no nos es posible acudir á todas partes y enterarnos de todo, no nos ha sido dado, bien á pesar nuestro, reseñar los indicados solemnes cultos. De una de esas solemnidades dimos cuenta hace dias y vamos hoy á hacer lo mismo respecto á la que presenciamos el domingo.

En ese dia empezó á ejercer el ministerio sacerdotal el R. P. Fray Camilo de Sesma, llamado en el siglo D. Camilo Iñigo, cuyas bellas cualidades hemos podido apreciar, pues hace no pocos años que le conocemos y tratamos. Su modestia y su carácter afable le conquistaron el aprecio de cuantos le tratan; así es que no pudo estrañarnos que á su primera misa acudieran, además de sus parientes, buen número de amigos y conocidos suyos residentes en Pamplona.

La funcion fué solemnisima y grande el número de fieles que asistieron. El padre del nuevo sacerdote y otros parientes y amigos derramaban lágrimas de gozo, especialmente al oír algunos sentidos períodos del elocuente orador sagrado D. Bartolomé Istúriz.

Sobre las palabras de la primera epistola de San Pablo á los Corintios *Spectaculum facti sumus mundo et angelis et hominibus*, pronunció el señor Istúriz un bien arreglado discurso apropiando ese texto al acto que se celebraba y demostrando las tres partes que abraza; con lo que realizó la dignidad sacerdotal, no sin lamentarse del poco respeto que se le tributa si en embargo de los inmensos beneficios que á la sociedad reporta. El señor Istúriz terminó con una sentida exhortacion al nuevo sacerdote, á quien recomendó ruegue por las necesidades de la Iglesia y de la sociedad, por sus parientes y por todos los que en el templo se hallaban.

Fueron padrinos del nuevo presbitero el capellan del convento de San Pedro D. Antonio Pinillos y el de las MM. Dominicas de Villaya don Marcos Ripalda.

Terminada la misa, se cantó un solemne *Te Deum*, durante el cual toda la Comunidad y todos los fieles presentes se acercaron á besar la mano al nuevo sacerdote, á quien, así como á sus padres y parientes, damos la más sincera enhorabuena.

Elecciones.—El resultado de los datos recibidos en el gobierno de provincia hasta las tres de la tarde de ayer, acerca de las elecciones de diputados verificadas el domingo, es el siguiente.

Districto de Estella.—D. Silvestre Goicoechea (adicto) 1941 votos, D. Francisco Beruete (adicto) 1570.

Faltan datos de una seccion.
Districto de Aoz.—D. Severiano Blanco (independiente) 2142 votos. Faltan los datos de 23 secciones.

Districto de Los-aros.—D. Antonio Baztan (adicto) 728 votos. D. Estéban Pujadas (adicto) 459. Faltan datos de 37 secciones.

Advertimos que la calificación que acaba de verse, no la hacemos nosotros; es la que tienen esos canlidos en el gobierno de la provincia.

En el tren correo del mediodia llegará hoy á esta ciudad Matias Rodriguez (a) Sorádo, de Zaragoza, encargado de estacar las dos vacas que han de lidiarse mañana en la plaza de toros.

Tambien son esperadas las picadoras Gertudis Sepa (a) la buena moza y Pascuala Marco (a) la naranjera, que, como, dijimos han de picar una vaca montada en burros.

No obstante faltar los datos del resultado de la eleccion verificada en un buen número de elecciones segun se verá en el suelto en que publicamos los datos recibidos hasta las tres de la tarde de ayer, se considera fuera de duda la eleccion de los Sres. D. Silvestre Goicoechea, D. Antonio Baztan y D. Severiano Blanco.

En la madrugada de hoy habrán llegado al Soto de Sad-r las vacas que han de lidiarse mañana á la tarde en la plaza de toros de esta ciudad.

Al depósito municipal fueron conducidos anteayer, un muchacho que robó 26 reales en una taberna; un hombre que hirió á otro pegándole con un vaso en la cabeza, y un individuo que fué recogido en completo estado de embriaguez.

No sería malo que con toda la urgencia que la premura del tiempo requiere, se tratara de cubrir la vacante de profesor auxiliar que existe en la Escuela de Artes y Oficios, pues segun nuestras noticias con la nueva instalacion de las clases que se vá á hacer, será imposible que puedan ser atendidos debidamente muchos de los alumnos que asisten á dichas clases.

El alcalde de la villa de Huarte (Pamplona) partió á el Sr. Gobernador de la provincia, que á consecuencia de la tronada que se dió sentir el sábado último, cayó una chapa eléctrica en la puerta del domicilio de D. Cecilio Miranda, vecino de dicha villa, hiriendo á éste y dejando alguna trastoñadura á Mariano Pérez y Primitivo Oficialdegui que se hallan con el Sr. Miranda; éste falleció al poco rato despues de haber recido la Santa Uncion, y los otros dos recobraron el sentido á los pocos instantes.

El dia 2 del actual tuvo noticia el jefe de la guardia civil de Astrain, de que un vecino de Azar menor se habia ausentado de su casa en ropas menores, atada á la cintura una cadena de las que se usan en los trillos y armand de un cuchillo, lo cual hacia creer que este sujeto fuera víctima de un acceso de locura.

Personado dicho jefe acompañado de un guardia en el mencionado pueblo, halló al sujeto referido en la puerta de su domicilio, consiguiendo hacerle entrar en él y desarmarlo acto continuo.

Cultos religiosos

Miércoles.—3.ª ta Regina vn. y mr.
En San Saturnino: se expone S. D. M. á las cinco y media y se reserva á las siete y media.

Anuncios preferentes

TRASLADO

de
CASIANO DIAZ

Desde el lunes 16 de Agosto, la administracion principal de Loterías de Navarra á cargo CASIANO DIAZ, que desde hace seis años se hallaba instalada en la calle de

Zapatería número 18,

queda abierta al público por mejora de local y para mayor comodidad de sus favorecedores

en la misma calle número 17,

junto al pasaje de la Marina, conocido antes por el pasadizo del Café Español.

En la misma casa quedan instaladas las oficinas de *El Auxiliar*, el despacho de negocios y los almacenes de impresos, papel, libros y demás artículos de oficinas.

17, Zapatería número 17.

Serrería mecánica

frente á la estacion del ferro-carril de Pamplona.

Ed. e. Sarasa, Constantín y Compañia.
Pino abete del monte Irati de todas dimensiones.

Tablas de Capbreton madera de roble, aya, olmo y acacia.

La Serrería recientemente reedificada está montada con las mejores sierras de Perin y Robinson, de Inglaterra.

Gran depósito de cal hidráulica de Zumaya.

Se lleva el género á domicilio en Pamplona y en la estacion sobre wagon.

Precios arreglados.

ESCOPETAS

de aire comprimido nueva invencion para aprender á tirar, con Real privilegio esclusivo; único punto de venta en Pamplona

CAMISERIA DE IRIGOYEN

Estafeta número 1.

ANUNCIO.

A las once de la mañana del dia 11 del próximo mes de Setiembre tendrá lugar en la Notaria del Licenciado D. Salvador Echaide, Calle de Zapatería 35, 1.º, la subasta extrajudicial de los siguientes grupos de bienes:

1.º *Fincas en jurisdiccion de Zabalegui, Valle de Elorz:* Una casa y un corral y 18 fincas rústicas que tienen de cabida 115 robadas y 5 almutadas. Su valor, capitalizados los productos al 5 por 100, con deducción de las contribuciones, pesetas 1871.

2.º *Fincas en jurisdiccion de Beortegui en el Valle de Lisoain:* Una casa y 60 fincas rústicas de 321 robadas y 6 almutadas de cabida. Su valor, capitalizados los productos al 5 por 100, con deducción de las contribuciones, pesetas 2.962.

3.º *Fincas en jurisdiccion de la Villa de Urroz:* 3 casas, una borda y un pajar y 81 fincas rústicas de 113 robadas y 2 almutadas de cabida. Su valor, capitalizados los productos al 4 por 100, con deducción de las contribuciones, pesetas 6940.

4.º *Fincas en jurisdiccion de Mutilva baja:* Una casa y 20 fincas rústicas de 203 robadas y 14 almutadas de cabida. Su valor, capitalizados los productos al 4 por 100, con deducción de las contribuciones, pesetas 12.500.

Se admitirán proposiciones por uno, varios ó todos los grupos de finca siempre que las posturas que se ofrezcan no sean inferiores á los precios que quedan consignados.

En igualdad de condiciones será preferido el rematante que aspire á quedarse con mayor número de grupos de fincas.

Los títulos de pertenencia se hallan de manifiesto en la expresada Notaria.

Pamplona 18 de Agosto de 1886.

Venta de casas en Pamplona

Se hallan en venta las casas números 27, 29, 53, 57 y 61 de la calle de los Descalzos y la número 13 de la calle de Es-lava.

Se admiten proposiciones hasta el 7 de Setiembre en la casa número 14 de la calle de los Héroes de Estella, sin perjuicio de aceptarlas ó no.

Academia de segunda enseñanza

Y PREPARACION DE CARRERAS.

Calle de Navarrería núm. 21, Pamplona

Enseñanza completa de todas las asignaturas del grado de Bachiller.

Preparacion para todas las carreras civiles y militares.

Repasos á los alumnos matriculados en el Instituto y preparacion para los que aspiren á recibir el grado de Bachiller.

Para los que sin sujecion á cursos académicos quieran obtener el grado de Bachiller en poco tiempo, hay clases correspondientes para los exámenes que se verifican en el Instituto en los meses de Enero, Mayo y Setiembre.

Se admiten alumnos internos, de media y cuarta pension y externos.

Cuantos datos se consideren necesarios los facilitará el Profesor D. Juan Huici verbalmente ó por escrito en el local de la Academia ó en su casa habitacion calle del Carmen núm. 34 2.º y tambien el Director del colegio de San Luis Gonzaga.

ANUNCIO.

A las 11 de la mañana del dia 18 del corriente mes de Setiembre se subastarán en la Notaria del Licenciado D. Salvador Echaide, Zapatería 35 1.º, las siguientes fincas:

1.º La casa llamada Esparzarrena sita en el pueblo de Iza, con su pertenecido de bienes, por el precio de 16.000 pesetas.

2.º La casa denominada Escurra sita en el expresado pueblo de Iza, con su pertenecido de bienes, por la suma de 17.000 pesetas.

3.º La casa nombrada Archivistrena, sita en el pueblo de Añezcor, con su pertenecido de bienes por la cantidad de 7.000 pesetas.

No se admitirán posturas inferiores á las sumas expresadas.

Será preferido el postor que, en igualdad de precio, pretenda quedarse con mayor número de fincas.

Los títulos de propiedad, inscritos en el Registro, están de manifiesto en la expresada Notaria.

Pamplona 1.º de Setiembre de 1886.

ULTIMA HORA

Madrid 6, 9,45 n.

«La Correspondencia» confirma lo ocurrido ayer en la Coruña añade hoy grupos heridos tres civiles colision con tropa heridos oficialmente cuatro soldados dos paisanos (Textual).

4 por 100 perpetuo. . . 60,75
4 por 100 amortizable. . . 77,10
Billetes H. T. de Cuba. . . 93,60
Banco de España. . . 341,00

Imp. de Istúriz.

SECCION DE ANUNCIOS

YA NO SE COSE A MANO

Máquinas



para coser

De la Compañía Fabril SINGER de Nueva York

Por 2,50 Ptas. semanales. Diez p. S descuento al contado.

— PREVENCIÓN —

Algunos revendedores de máquinas para coser que no quieren resignarse ante la preferencia, siempre creciente, que se da en todas partes a las máquinas SINGER, no reparan en medios para buscar compradores á costa de la fama agena, y llegan con el mayor descaro á faltar á la verdad diciendo en sus anuncios que «las máquinas generalmente conocidas bajo el nombre de SINGER legítimas, no fueron premiadas en la última exposicion de Ansterdan», siendo así que han alcanzado

La más alta recompensa

EL DIPLOMA DE HONOR

que consta en el certificado expedido por el Comité Ejecutivo de dicha Exposicion, certificado por el Burgomaestre ó Alcalde de aquella capital y visado por el consul de España en la misma.

Toda persona que asegure lo contrario, falta abierta y groseramente á la verdad.

Competencia desleal

Las armas de competencia de los Fabricantes Alemanes son harto conocidas de todo el mundo. Nosotros, contra á sagacidad y falsas mañas de esta clase de comercio empleamos la fuerza que nos da nuestro legítimo y libérrimo derecho.

En prueba de este aserto podemos anunciar que recientemente, y como castigo á dichos sagaces medios y falsas mañas de un fabricante alemán, ha sido éste condenado por los Tribunales franceses al pago de CINCO MIL pesetas como indemnizacion á la Compañía Fabril SINGER, abono de costas y gastos y reivindicacion pública. P.e lo cual puede cerciorarse el público de esta provincia leyendo la sentencia inserta en la prensa de Francia en nuestro establecimiento.

IMPORTANTE.—Prevenimos al público para que no pueda ser engañado que las máquinas «SINGER» deben comprarse en nuestras Sucursales ó á nuestros agentes autorizados, pues de lo contrario se espone á adquirir alguna de segunda mano, repinada y compuesta para ocultar sus muchos años de uso.

Sucursal en Pamplona: 16.—Calle de Mercaderes.—16



CALDO CIBILS
INSTANTÁNEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutrición, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Frascos grandes reales; pequeños y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C. Princesa, 53, BARCELONA.

Únicos depositarios en España. Sres. VICENTE FERRER Y C. y en su droguería sucursal calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

FUENTE MOMENTANEA BOMBEEADA
CON REAL PRIVILEGIO POR VEINTE AÑOS EN ESPAÑA

A FAVOR DE D. AMALIO GUZMAN, DE PAMPLONA.

Grandes y pequeñas instalaciones de todo movimiento de aguas para brevaje, riegos, elevacion, conduccion y distribucion. En tres horas de operacion sin ocupar más que medio metro de terreno se descubre un gran manantial de agua pura cristalina é inagotable que el aparato que se deja instalado hace, ascender á la superficie elevándola á grandes alturas por medio de su bomba. Estas instalaciones cuestan lo que un mal pozo con bomba siendo incomparables sus ventajas. Se garantizan por un mes y se recomiendan á los Ayuntamientos de poblaciones donde se surten de aguas de pozos, rios ó acequias nocivas á la salud, especialmente en tiempo de calores ó de epidemias. Este aparato privilegiado es aplicable tambien con ventaja á otro sistema, á norias, pozos, rios, lagunas, acequias etc. porque hace filtrar el agua aclarándola. En la casa del privilegiado junto al ferro-carril se dan esplicaciones y se hacen funcionar. El rendimiento del número más pequeño será de 1.500 á 3.000 litros por hora.

Por dicho sistema se colocan bombas distribuidoras en los pozos antiguos pudiendo sacar agua un chico desde las cocinas de los diferentes pisos de una casa. Esta agua sube refiltrada, mejorada su calidad, sumamente fresca y nueva si el suelo del pozo es perforable.

Se venden pulsómetros auxiliares de propia invencion aplicables á cualquier seccion de tubería para facilitar y aumentar la absorcion de la bomba y retener el agua á fin de que no se descargue nunca. Tambien se vende toda clase de bombas para los diferentes usos de la vida y tuberías para las mismas á precios muy arreglados.

Direccion, Amalio Guzman.—Pamplona.

MAQUINAS DE COSER

GRAN ESTABLECIMIENTO

máquinas para coser, de todos los sistemas.

FERMIN ARDANAZ, TECENDERIAS 35.

PAMPLONA.

La excelencia y perfeccion de nuestras máquinas son bien conocidas del público y esto nos escusa la demostracion de esas cualidades.

Basta á nuestro propósito anunciar, que la inmensa mayoría de los que necesitan máquinas de coser acuden á este establecimiento á comprarlas. De los pocos que por desconocer lo no han acudido al mismo, podríamos citar algun caso en que el comprador se marchó triste y pesaroso de su adquisicion á la vista de nuestras máquinas; y no era para menos, al contemplar reunidos y á elegir once sistemas diferentes, económicos, ligeras, consistentes y bellísimas máquinas, las más perfectas del mundo, para comparar y reunir todos los sistemas conocidos, tambien existen las de la compañía fabril «Singer». No comprar máquina donde no haya mas que un solo sistema, ni fiarse de ciertos agentes que recorren los pueblos ofreciendo máquinas por obtener un pequeño lucro.

Venta á plazos. 10 reales semanales.—12 por 100 descuento al contado.

LA NEW-YORK.

COMPANIA MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

FONDO-GARANTÍA—346—MILLONES DE PESETAS.

Esta importante Compañía cuya reputacion es universal, es única en España que no tiene accionistas y la sola cuyos fondos de garantia pertenecen íntegros á sus asegurados.

Además, reparte entre los mismos la totalidad de los beneficios todos los años.

Seguros para caso de vida y muerte.—Dotes y capitales para niños y vuidas.—Rentas vitalicias.—Pensiones y Pólizas para garantizar débitos, préstamos y operaciones comerciales.

Cuarenta y un años de existencia y—346—millones de pesetas de fondo-garantía.

Direccion general.—En el Palacio de la Compañía 346 y 348.—Broadway.—Nueva-York.

Direccion para las Sucursales europeas.—Boulevard des Italiens 16 Paris.

Director en España, Dwight T. Reed, ex-secretario de la Embajada y ex-encargado de Negocios de los Estados-Unidos en España.—Alcalá 12 principal Madrid.

Dará cuantos informes se soliciten el Inspector de la Compañía en la Fonda de La Perla, PAMPLONA.